

Christentum und Islam - Exkursionen nach Plankstetten und Freystadt

"Im Rahmen des Ethikunterrichts wurden in den Schuljahren 2008/2009 und 2009/10 mit den Schülern der Jahrgangsstufen 7/8 bzw. 8/9 zwei Exkursionen veranstaltet, um das religiöse Leben zweier Weltreligionen vor Ort kennenzulernen, Christentum und Islam.

In Begleitung von Ethiklehrer Herrn Denicolo führen die Schüler der Ethikklasse (Furkan, Timur, Fassih, Carlo, André, Ahmet und Florian) am Nachmittag des 14. Juli 2009 mit dem öffentlichen Bus nach Plankstetten, um die Benediktinerabtei zu besichtigen. Pater Godehard führte die Schüler durch die Kirche, die Sakristei, die Krypta und auch in die Bibliothek. Er erklärte dabei sehr anschaulich die Geschichte des Klosters, vor allem aber auch das religiöse Leben der Benediktinermönche, deren Alltag geprägt ist von der rhythmischen Abwechslung von Gebet und Arbeit. Bevor es wieder mit dem Bus zurück nach Beilngries ging, stärkten sich Schüler wie Lehrer zu Hause bei Furkan Cebe, dessen Mutter und Schwester sehr leckere "Lahmacun" (türkische Pizza) zubereitet hatten und diese dann in der idyllischen Laube servierten. Dies sollte schon ein Vorgeschmack sein auf die nächstjährige Exkursion.

Denn ziemlich genau ein Jahr später, am 13. Juli 2010, machten sich die sieben Schüler wieder mit Herrn Denicolo auf den Weg zu einer weiteren religiösen Stätte, dieses Mal mit einem Mietauto zur Moschee nach Freystadt. In Freystadt angekommen verköstigte sich die Gruppe zunächst mit einer Döner-Pizza (wiederum von Furkan organisiert und spendiert) in dem örtlichen türkischen Restaurant. Gestärkt besuchte die Ethik-Klasse dann die Fatih-Moschee, wo sie der türkische Imam Herr Yasin Kul herzlich begrüßte und ihnen daraufhin die Moschee zeigte. Mit Hilfe des Dolmetschers Furkan beantwortete der Imam alle Fragen zum alltäglichen religiösen Leben und Glauben der Muslime in Deutschland. Dabei betonte er auch sehr deutlich, dass der Islam nichts mit Terrorismus zu tun habe. Schließlich sang der Imam auch eine Sure aus dem Koran vor.

In der Jahrgangsstufe 9/10 im Schuljahr 2010/11 ist unter der Leitung von Frau OStRin Bartholme-Weinelt geplant, mit derselben Schülergruppe das religiöse Leben der dritten monotheistischen Religion kennenzulernen, nämlich des Judentums.

(Furkan, Timur, Fassih, Carlo, André, Ahmet, Florian und Herr Denicolo)

